SPD

Kreistagsfraktion Reutlingen

Vorsitzender: Mike Münzing, Bachwiesenstraße 7, 72525 Münsingen Telefon 07381/182-150, Fax 182-101, E-Mail: Mike.Muenzing@Muensingen

Herrn Landrat Thomas Reumann Landratsamt Reutlingen Bismarckstraße 47

72764 Reutlingen

25.5.2011

Anfrage

Kommunale Gesundheitskonferenz und Gesundheitsregion REGINA

Die Gesundheitsberichterstatterin des Landkreises Reutlingen, Monika Fiersching, berichtet, daß "die Gesundheit "inzwischen zu den wichtigsten Wirtschafts- und Standortfaktoren einer Region gezählt würde.

Und weiter ist von ihr zu lesen, je besser Gemeinden, Städte und Landkreise mit Ärzten, Krankenhäusern und Dienstleistern im Gesundheitsbereich ausgestattet ist, desto attraktiver sind sie für Arbeitnehmer und Arbeitgeber.

Hierzu hat der Landkreis Reutlingen bewußt mit einer kommunalen Gesundheitsstrategie reagiert.

Die kommunale Gesundheitskonferenz analysiert die bestehenden Strukturen im Bereich Gesundheit, deckt Lücken auf, schlägt Verbesserungen vor und kümmert sich um die Umsetzung.

Aus anderen Regionen und auch Bundesländern sind die sogenannten Gesundheitsregionen, die auch durch das BMBF Förderungen erhalten können, bekannt.

Zweck solcher Vereine ist es u.a. als Interessensverband seiner Mitglieder und Akteure, die engere Verzahnung von Forschung, Wissenschaft, Wirtschaft Versorgung und den sonstigen Bereichen im Ckuster der Medizin und Gesundheit insbesondere durch:

- Fortentwicklung regionaler Strukturen im Gesundheitswesen durch die Zusammenführung aller betreffenden Interessen
- Verbesserung nationaler und internationaler Kommunikation im Rahmen des Gesundheitswesens

- Einwerbung von F\u00f6rdermitteln f\u00fcr regionale medizinische und/oder wissenschaftliche Einrichtungen sowie die gewerbliche Wirtschaft
- Förderung von Wissenstransfer und Zusammenarbeit zwischen universitären und außeruniversitären ambulanten aber auch stationären Einrichtungen und Unternehmungen im Gesundheitsbereich.
- Hinwirkung auf eine Verbesserung struktureller Rahmenbedingungen für die Gesundheitswirtschaft.

Eine solche Gesundheitsregion gibt es seit vielen Jahren auch bei uns mit der Gesundheitsregion REGINA, die jedoch unseres Wisssens sich schwerpunktmäßig mit dem Thema Regenerative Medizin beschäftigt.

Die SPD-Kreistagsfraktion bittet die Kreisverwaltung darum zu berichten, inwieweit die Aktivitäten der Kommunalen Gesundheitskonferenz in Einklang mit den Bemühungen der Gesundheitsregion REGINA gebracht werden könnten.

Prof. Dr. Günther Huhle, der stellvertr. Vorsitzende der Gesundheitsregion Köln-Bonn erklärt in diesem Zusammenhang folgendes:

"Wir wollen gemeinsam die Chancen nutzen, immer individuellere, präzisere Angebote rund um die Gesundheit zu schaffen."

Und sein Kollege, Prof. Wolfgang Götzke, 1. Vorsitzender der Gesundheitsregion Köln-Bonn meint hier: "Uns vereint die naheliegende und faszinierende Vision, alle Kräfte der herausragenden Gesundheitsregion miteinander zu vernetzen und gemeinsam neue Wege für die großen Herausforderungen unseres Gesundheitssystems zu entwickeln und dabei gleichzeitig Beschäftigungschancen in einem der wichtigsten Zukunftsmärkte zu sichern."

Für die SPD-Kreistagsfraktion

Mike Münzing